

SELAH

ETUDE BIBLIQUE

SELAH DANS MA VIE

INTRODUCTION

Cette étude biblique fait partie d'un ensemble de ressources sur la générosité centrées sur le mot biblique « Selah. » Il apparaît 74 fois dans la Bible, principalement dans les Psaumes, mais aussi quelques fois dans Habakkuk. Lorsque nous le voyons dans les Psaumes, nous pouvons penser qu'il fait référence à une personne ou à un lieu. En fait, c'est plutôt une directive, une sorte de ponctuation pour le lecteur ; ou, comme les Psaumes sont plutôt un recueil de cantiques dans la Bible, pour le chanteur. Il est intéressant de noter que trente et un des trente-neuf Psaumes qui contiennent la notation « Selah » sont intitulés « Au chef des chantres », ce qui implique qu'ils donnent une directive musicale. Les opinions divergent sur la signification réelle de ce mot, mais l'on s'accorde à dire qu'il s'agit d'une pause - une occasion de méditer sur ce que vous venez d'entendre, que ce soit parlé ou chanté.

Dans cet ensemble de ressources, nous avons élargi notre compréhension de Selah au-delà d'une simple directive pour le cantique ou la lecture, mais une directive pour la vie. Vivant dans le temps trépidant et surchargé d'informations que nous connaissons, nous devons prendre intentionnellement le temps de faire une pause et de réfléchir à l'état de notre vie et de trouver une réponse à une question que nous posons aux autres, mais pas souvent à nous-mêmes, « Comment va votre âme ? »

Dans les ressources que nous avons référencées dans ce dossier, nous avons mis en évidence les Psaumes qui utilisent la notation de « Selah ». Pour cette étude biblique, le Psaume que nous allons explorer n'inclut pas la directive de « Selah », mais il parle de ce que j'appelle le « Selah de la vie ». J'espère qu'en terminant ce temps d'étude, vous vous offrirez les dons des moments de Selah.

¹ Jason Soroski, "What Does Selah Mean in the Bible and Why Is It Important?" Crosswalk.com, <https://www.crosswalk.com/faith/bible-study/what-does-selah-mean.html>.

CONTEXTE

Psaume 23 : Le Berger Divin

La plupart s'accordent à dire que le 23ème Psaume est la partie la plus connue de la Bible. Son utilisation est fortement associée aux funérailles. J. Clinton McCann, dans son commentaire dans *New Interpreters Bible*, écrit : « Pour sûr, il est approprié que le Psaume 23 soit lu et entendu pendant le deuil et la mort. Il est peut-être plus important cependant que ce Psaume soit lu et entendu comme un Psaume sur la vie, car il place les activités quotidiennes telles que manger, boire et rechercher la sécurité dans une perspective radicalement centrée sur Dieu qui remet en question notre façon habituelle de penser . »

C'est sur ce point que nous nous concentrerons lorsque nous examinerons le Psaume 23 à la lumière de « la vie de Selah ». Que peut-nous apprendre le Psaume sur les vies vivantes qui ne soient pas des réactions aléatoires à la pression de délais implacables et d'un emploi du temps éreintant, mais qui soient au contraire intentionnelles et bien examinées ? La vie de Selah peut nous encourager à changer notre rythme, à moins planifier, mais à méditer davantage.

PARTIE I : MEDITER SUR LA SOLLICITUDE DE DIEU

Un Psaume de David.

- ¹ L'Éternel est mon berger: je ne manquerai de rien.
- ² Il me fait reposer dans de verts pâturages, Il me dirige près des eaux paisibles.
- ³ Il restaure mon âme, Il me conduit dans les sentiers de la justice, A cause de son nom.

(Psaume 23:1-3. LSG).

L'image d'un berger dans la Bible peut facilement être mal comprise. Nous l'avons peaufinée, en qualifiant de bergers les pasteurs et les autres leaders religieux et moraux. Le berger, comme vocation au temps de la Bible, se trouvait souvent au bas de l'échelle sociale. Pourtant, les érudits nous disent que les leaders de l'époque décrivaient souvent le soin qu'ils apportaient à leurs sujets « comme un berger », ce qui n'était probablement que le jargon politique de leur époque. Le psalmiste (que ce soit David ou non) réalise que Dieu est le seul leader qui soit vraiment aussi attentionné qu'un berger.

Questions de réflexion :

- Combien de temps s'est écoulé depuis que vous :
- avez passé une journée entière sans ajouter ou cocher des choses sur votre liste de choses à faire ?
 - avez lu des portions de la Bible qui n'étaient pas en préparation à un cours, un culte ou une autre tâche ?
 - vous êtes réveillé un jour où vous n'aviez rien de prévu ?

Questions de réflexion :

1. Dans votre vie, où se trouvent les lieux de « verts pâturages » et d' « eaux paisibles » ?
2. Souvenez-vous d'une époque où votre âme a été restaurée. Comment Dieu vous y a-t-il conduit ?
3. Y a-t-il eu un moment particulier dans votre vie où vous avez demandé à Dieu de vous aider à rester sur le droit chemin ?

PARTIE II : MÉDITER SUR LE RECONFORT DE DIEU

Un Psaume de David.

⁴ Quand je marche dans la vallée de l'ombre
de la mort,
Je ne crains aucun mal, car tu es avec moi:
Ta houlette et ton bâton me rassurent.
(Psaume 23:4).

La méditation de ce seul verset montre clairement pourquoi le Psaume 23 est devenu une norme pour l'inclusion dans les services funéraires. Lorsque je le lis lors des funérailles, je souligne toujours qu'une vallée est quelque chose avec une entrée et une sortie ; c'est quelque chose que nous traversons. La « vallée de l'ombre de la mort » n'est pas le point central de ce verset ; c'est en réalité la présence et le réconfort que Dieu nous apporte qui nous permet de traverser la vallée (ce que nous ferons tous) sans crainte. Les funérailles des fidèles qui se sont appuyés sur ce réconfort et cette présence pour naviguer sans crainte peuvent être qualifiées de célébrations.

Il est important de souligner que la houlette et/ou le bâton d'un berger sont des outils de protection et non de punition des brebis. Ils sont parfois utilisés pour combattre les prédateurs, mais surtout pour guider les brebis loin du danger.

PARTIE III : MÉDITER SUR LA GÉNÉROSITÉ DE DIEU

Un Psaume de David.

⁵ Tu dresses devant moi une table,
En face de mes adversaires;
Tu oins d'huile ma tête,
Et ma coupe déborde. (Psaume 23,5).

Imaginez que vous et votre famille êtes assis à une longue table remplie non seulement de nourriture, mais aussi de toutes les bonnes choses de la vie, et que celui qui prépare la table et met tout devant vous est le Dieu Tout-Puissant, Créateur de l'Univers ! C'est l'image que le psalmiste évoque pour nous, l'immense générosité de Dieu. Dans cette image, les ennemis sont présents mais ne sont plus une menace grâce à cette générosité inimaginable. L'onction de la tête de quelqu'un avec de l'huile est réservée aux invités de marque, ce qui inclut le psalmiste dans cette image, mais nous sommes aussi présents. Enfin, la coupe qui déborde devrait nous rappeler que nous avons plus de bénédictions que nos coupes ne peuvent en contenir, et la réponse en termes de générosité serait d'aider ceux dont les coupes sont presque vides.

Questions de réflexion :

1. Avez-vous mémorisé ce Psaume lorsque vous étiez enfant ou adolescent ? Vous souvenez-vous de l'avoir récité à vous-même ?
2. Est-ce que la lecture de ce verset vous rappelle une vallée dans votre vie ?
3. Vous souvenez-vous avoir déjà senti le bâton de Dieu vous donner une petite tape ou un petit coup pour vous éloigner de quelque chose de dangereux ?

Questions de réflexion :

1. Quand vous êtes-vous senti accablé par la générosité de Dieu, et comment y avez-vous répondu ?
2. Lorsque votre coupe déborde, êtes-vous plus enclin à partager ou à obtenir une plus grande coupe ?
2. Vous souvenez-vous d'avoir été entouré par quelqu'un qui avait beaucoup moins que vous, et pourtant le bonheur de cette personne dans la vie vous a fait souhaiter avoir quelque chose qu'elle possédait ?

PARTIE IV : MÉDITER SUR L'AMOUR DE DIEU

Un Psaume de David.

⁶ Oui, le bonheur et la grâce m'accompagneront
Tous les jours de ma vie,
Et j'habiterai dans la maison de l'Éternel
Jusqu'à la fin de mes jours. (Psaume 23:6).

Ce dernier verset ne parle pas de notre bonne fortune, mais de l'amour sans fin de Dieu. Alors que la plupart des traductions suggèrent que le psalmiste affirme que « la bonté de Dieu m'accompagnera », quelques-unes suggèrent qu'une traduction plus précise du verbe serait un sens plus actif de « poursuivre ». J'aime l'idée que l'amour de Dieu me poursuive, me pourchasse. Dieu nous aime, de sorte que nous voir tourner le dos à cet amour ou nous éloigner parce que nous sommes distraits par le monde, n'est pas une raison pour que Dieu nous ignore, mais pour « prendre les clés et nous poursuivre ». O quel amour, qui ne saurait me laisser partir...

CONCLUSION

À la fin de cette étude biblique, rappelez-vous que ce Psaume (comme la plupart des Saintes Ecritures) contient des messages à partager et à découvrir qui n'ont pas été touchés. Ce que nous avons appris de la directive « Selah », placée intentionnellement dans les Psaumes et ailleurs, c'est que la directive de faire une pause, faire silence et méditer permettra aux Saintes Ecritures, aux autres lectures, aux conversations et à la vie elle-même d'être plus significatives et pertinentes. Faire une pause, faire silence et méditer vous feront entendre de nouvelles choses dans la Bible, mais cela vous aidera aussi à écouter davantage votre âme. ■

Questions de réflexion :

1. Avez-vous identifié quelque chose comme étant de la « bonne fortune » qui était en fait l'amour sans fin de Dieu ?
2. Y a-t-il eu un moment dans votre vie où vous avez senti que Dieu vous poursuivait pour vous ramener à la maison ?
3. Que signifie pour vous l'expression « habiter dans la maison du Seigneur » ?